

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.

Viernes 30 de diciembre de 1859.

NÚM. 339.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 21 minutos.

Pónese á las 4 horas y 44 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 4 m. de la noche.

Pónese á las 11 h. y 38 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Insertamos en este lugar la carta que publica nuestro colega de Madrid *La Epoca* en la que nuestros lectores encontrarán curiosos pormenores sobre la accion del 9 del presente mes.

Dice así:

Ceuta 9 de diciembre de 1859.—Al amanecer de este día los moros han atacado con brio y con furor todos los reductos, hasta conseguir ponerse en algunos debajo del fuego de los cañones, y hasta el extremo de tenerse que defender con piedras, porque nuestro fuego de fusilería no les dejaba tiempo para cargar sus espingardas. Como siempre, salieron del bosque en cuya tala se están ocupando activamente nuestros soldados y apenas esas luces dudosas del crepúsculo brillaron sobre el horizonte los moros cargaron dando al aire sus ahullidos de costumbre.

Rechazados con vigor y con grandes pérdidas de los reductos, se fueron replegando hácia el bosque inmediato, acosados por nuevas fuerzas que venían á aumentar los batallones de Castilla y de Arapiles, que guarnecían aquellas posiciones, y dejando en su camino bastante cadáveres y la huella de sangre de los muertos y heridos, que tanto se afanan en retirar.

Siguieron su taque en toda la línea, pero desplegados en guerrilla en toda su estension algunos batallones, les hicieron retroceder y alojaron en el ala izquierda nuestra para forzar la derecha. El general O'Donnell, que desde que oyó el primer tiro se lanzó al reducto desde donde, con la serenidad proverbial que le distingue y con la pericia militar que todo el mundo le concede, dirigió todos los movimientos de las tropas, envió con bastante anticipación hasta tres ayudantes al digno general Zavala, cuyo cuerpo de ejército fué el que principalmente entró en fuego para que reforzase nuestra derecha, adivinando la intencion del enemigo.

Así es que cuando quisieron los moros realizar este intento, presentándose en número bien considerable, se encontraron con dos nuevos batallones, uno de Navarra, dirigido por el bizarro coronel, ayudante del general en jefe, Sr. Ceballos, y á sus órdenes entonces, y en aquel momento á las de los no menos animosos y entendidos brigadieres Sres. Machina y conde de la Cimera, y otro batallon de Leon con el general Rubin á la cabeza, que, viéndose amagado por doscientos ó trescientos caballos de los moros, formó en cuadro su fuerza para recibir dignamente este ataque.

La fuerza de caballería enemiga retrocedió y se pronunció en retirada, replegándose su infantería detrás de las breñas, desde cuya posición estuvieron mas de tres horas haciendo fuego al aire, porque ni con el cañon se alcanzaba á la distancia á que se habían colocado, huyendo de nuestros soldados.

Todos los diferentes cuerpos que entraron en accion se batieron bizarramente, lo mismo los cuerpos de línea que la artillería, ingenie-

ros y oficiales de estado mayor. Yo presencié la accion, y puedo asegurar á Vds. una cosa que no les sorprenderá: que nuestra infantería bisoña es la misma de siempre; es la primera infantería del mundo. Hoy día tiene una oficialidad que es la primera en arrostrar el peligro, que es la que da el ejemplo al soldado.

Valientemente rechazaron los batallones de Arapiles y de Castilla la furiosa embestida de los moros á los reductos; bizarramente atacó el brigadier Villar por la izquierda con fuerzas de Castilla y con unos veinte hombres de la Guardia civil á las órdenes de su capitán, Sr. Gallego, que se batieron como leones, teniendo algunas bajas; bizarramente rechazaron al enemigo de nuestra derecha, entre otras fuerzas, los batallones de Navarra y de Leon con el general Rubin, con los brigadieres Mackena y conde de la Cimera y coronel Ceballos á la cabeza; de la misma manera se lanzaron al bosque las fuerzas que mandaron los distinguidos oficiales de estado mayor Sres. Velasco y Aguirre de Tejada en el momento en que el bizarro coronel de ingenieros Sr. O'Rian daba un viva á la Reina y caía ligeramente herido en el muslo izquierdo; yo vi caer como un valiente en brazos del conde de Corres, ayudante del general Zavala, al capitán de ingenieros Sr. Mendizabal, y heridos pero no de gravedad, á los jóvenes y animosos ayudantes de este general, Sres. marques de Ahumada y Jimenez, esperanza de la patria; lo mismo que al coronel de Castilla Sr. D. Eduardo Aleanesi, y á un valiente capitán de artillería, señor Goñi, que, á pesar de estar herido de bala en el rostro y en una oreja, no quiso retirarse de su puesto; y para que todos los españoles se batieran en aquella accion con igual bizarría, hasta los pobres presidarios rayaron tan alto como los primeros en dar pruebas de arrojo y bravura.

Los enemigos se batieron con no menos valor, y lo que es mas de extrañar, con grande intencion é inteligencia. En esta accion debieron entrar 14 ó 16,000 moros dirigidos por sus gefes mas caracterizados, porque no solo dejaron de batirse en desorden, sino que eran prontamente obedecidas las órdenes que se comunicaban á caballo. Llevaban banderas, trajeron unos 300 caballos, á pesar del terreno quebradísimo, y uno de sus gefes ostentaba un riquísimo traje de color de grana que cubría casi todo su caballo, al cual rodeaban seis ú ocho ginetes con jaiques blancos.

No necesito decir como se condujo el general en jefe ni los demas generales á sus inmediatas órdenes, que por cierto no economizan sus personas. El conde de Lucena, desde el reducto de Isabel II, adonde llegaban silbando las balas enemigas, observaba atentamente todos los movimientos de sus tropas, y enviaba por medio de sus infatigables ayudantes de campo y de órdenes disposiciones que eran prontamente ejecutadas. El conde de Lucena, rogado hasta por tres veces por un coronel á fin de que se retirara de un sitio de peligro que ocupaba, le contestó estas cristianas y hermosísimas palabras: «No tengais cuidado; mi vida está en manos de la Providen-

cia, y yo confio muchísimo en ella para que vele por mí.»

Llego ahora á un momento solemne y patético, al momento en que el general en jefe concedió algunos premios sobre el campo de batalla y se presentó á los batallones que defendieron los reductos.

El primer premiado fué un corneta de órdenes de Saboya, llamado Domingo Montaña. Había salvado al ayudante del brigadier Angulo, señor D. Eduardo Alcaina, que había caído en poder de tres moros. El corneta mató á uno de ellos con el tiro de su carabina, á otro le atravesó con su bayoneta y al tercero le ahuyentó. El ayudante, sin embargo, salió herido de guma en una pierna. El general en jefe dijo al corneta: En nombre de la Reina concedo á V. la cruz de San Fernando con la pension de 30 rs. al mes.—Mil gracias, mi general.—A la Reina, señor corneta.

También fué agraciado con la misma cruz y pension el soldado de Córdoba, Pedro Gruño, á quien mataron un hermano, y que acabó con los dos moros que consumaron esta muerte.

Igual gracia fué concedida á un soldado llamado Manuel Machuel, por un hecho relevante en heroísmo.

Al teniente coronel de Arapiles, que defendía un reducto.—«Sr. D. Felipe Santa Pau, dijo el general en jefe: En nombre de la Reina y por su digno comportamiento, nombro á V. S. coronel y pasará á encargarse del regimiento de Saboya.»—El Sr. Flores Calderon, coronel de este cuerpo, había pedido su retiro por enfermo.

Al segundo comandante, Sr. D. Pedro Luis Alcon, á las órdenes del general Zavala que cargó dos veces á la bayoneta con Arapiles y Chiclana, el general en jefe lo nombró primer comandante y habiendo significado al conde de Paredes sus deseos de no separarse de su lado, porque le encargaba del mando de un batallon, el digno general Zavala le contestó:—A mí no se me sirve sino sirviendo bien á la Reina y á la patria. V. mandará uno de los batallones de Córdoba.

Después de concedidos estos premios, oyéndose todavía algunos disparos, el general en jefe, con los generales Prim, Zavala, Garcia, Rubin y todo su estado mayor, no quisieron retirarse todavía del lugar del combate. Se encendió una gran hoguera, porque el día era crudo y casi nadie se había desayunado y eran las tres de la tarde, marchando poco después á presentarse á los batallones de Arapiles y de Castilla, que habían defendido tan bizarramente los reductos.

Como era de ordenanza, se recibió al general en jefe tocando la marcha real; pero al momento, por orden suya, cesaron las armonías de la música, y dirigiéndose á todos aquellos bravos soldados y oficiales, les dijo: «En nombre de la Reina y de la patria os doy las gracias por vuestra bravura; en nombre de la Reina y de la patria os debo una recompensa, y os la otorgaré: señor comandante, queda V. nombrado primer comandante; señor capitán queda V. nombrado segundo comandante, y el sargento mas antiguo oficial y el que lo es menos, con el grado: al mismo tiempo, de cada compañía

se ascenderá á un oficial subalterno; y se darán á los soldados cuatro cruces de San Fernando pensionadas con 30 rs., ocho con 40 rs. y las demas sencillas de María Isabel Luisa: procurarán los gefes y oficiales repartirlas con equidad y con justicia.»

Un ¡viva la Reina! seguido de otro ¡viva nuestro general en gefe! ensordecieron los aires y fueron ahogados por las armonías de las músicas, que volvieron á tocar la marcha real.

Entre otros premiados de estos batallones de Arapiles y de Chiclana, recuerdo los comandantes D. José Fernandez y D. Rafael Bermudez de Castro, al capitán D. José Ruiz de Larramendi, y al sargento primero, hecho oficial, D. Manuel Rodriguez.

Para concluir, nuestras pérdidas han consistido en 280 heridos y 60 muertos. Las del enemigo han debido ser muy superiores, porque prescindiendo del gran número de cadáveres que han dejado en nuestro campo, cosa que en ellos indica una gran derrota, nuestra artillería, por medio de las granadas y de la metralla, ha debido hacerles sufrir muchísimo. Entre los cadáveres enemigos he visto algunos mulatos y negros que son del interior de Marruecos, y á casi todos se les ha encontrado muchas monedas de plata y á algunos su testamento. Se cree que haya muchos moros del Riff y que hayan sido asalariados por el emperador; porque son, como la guardia negra, los zuizos del imperio.

Mañana el general O'Donnell, que no descansa, bajará á visitar los hospitales: el número de las enfermedades ordinarias, que llegó á ser grande en dias pasados, ha disminuido considerablemente.

—El *Diario de Barcelona* en su número del 22 describe el acto de despedida de las hermanas de la caridad para los hospitales de campaña, de cuyo artículo tomamos los parrafos siguientes.

«Ayer, á las once y media de la mañana, según estaba anunciado en los periódicos de esta capital, se embarcaron en el vapor «Hamburgo» con destino á los hospitales de campaña, las hermanas de la Caridad, dos sacerdotes directores de las mismas, y el Sr. D. José Esteve y Vidal, caballero del Santo Sepulcro y vocal de la Junta barcelonesa, acompañado del Sr. D. Bernardo Castells.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, deseando tomar parte en este acto que tanto honra y enaltece la caridad y el patriotismo de Barcelona y su provincia, se ha dignado invitar á dichas hermanas, las cuales despues de oido el Santo Sacrificio de la Misa y recibido la Comunión de manos de S. E. I. en la capilla del palacio, fueron obsequiadas por nuestro dignísimo Prelado con un elegante y sencillo almuerzo.

La satisfaccion interior que experimentaban las heroínas de la Caridad al recibir la bendición que en nombre del Todopoderoso les daba nuestro venerable Prelado, se traslucía en los cándidos semblantes de aquellas humildes religiosas que, muy pronto, allá en los hospitales de campaña serán la admiración y el consuelo de nuestros valientes hijos y hermanos, y en particular de los que, heridos en el campo de batalla, han de hallar en el seno de la Caridad un lenitivo que la Religión y la Patria les envían como una pequeña compensación de los dulces afectos de familia que han abandonado para vengar el honor de la Madre Patria ultrajada y ofendida por las hordas incivilizadas de Marruecos.

Un numeroso gentío, poseido de un profundo y religioso entusiasmo, acudió á presenciar el embarque de estas caritativas señoras á quien han ido á despedir hasta el «Hamburgo» varios vocales de la Junta y algunas señoras de la Comision auxiliar.

En este mismo buque van, con destino á nuestros hospitales de campaña, doscientas camas completas, que se componen de catre de hierro, colchon de lana superior, jergon, cuatro sábanas de hilo, dos fundas de almoha-

da, dos gorros de dormir, una manta de lana y estera para el lado de la cama. Además 74 cajones y cuatro fardos, de peso todo ochenta y seis quintales y medio, con hilas, vendas, compresas, trapos y otros aprestos; producto todo de lo que han dado los vecinos de Barcelona y de algunas otras poblaciones de la provincia. Además lleva diez millores de reales para los gastos de la guerra.

Como ya ayer lo indicáramos, los dueños del buque con un desprendimiento y patriotismo recomendables se han prestado espontáneamente á transportar sin retribucion alguna, asi las personas como la gran cantidad de material que constituye esta expedicion, llevando su galanteria al extremo de obsequiarlas con un esquisito almuerzo en cuanto estuvieron á bordo.

Conviene tener entendido que los aprestos de hospital que ayer se remitieron no son mas que parte de los que en mayores cantidades se están preparando, y que no ha podido tener lugar por ahora en atencion á que los servicios oficiales del ejército han absorbido y absorben los operarios que hay aqui disponibles.

Las hermanas cuyos nombres indica el *Diario* son diez, acompañadas de dos padres espirituales y dos sirvientas. Es de advertir que habiendo la sociedad de Socorros de Barcelona ofrecido plantear y costear un hospital para los heridos, á cuyo fin van igualmente dos individuos de la misma, es regular que dichas diez hermanas sean empleadas en él.

—Encareciendo *La Española* la conveniencia de deshalojar á los moros de sus principales posiciones en Sierra Bullones, haciéndonos al propio tiempo dueños de la divisoria, para que se abra á nuestro ejército un campo en que podría lucir las ventajas de su organizacion y sus cualidades especiales, aprovechándose de las combinaciones de las armas y de la estrategia, hace estas oportunas observaciones:

«En este terreno, por grande que sea el valor, la tenacidad y la resistencia de los moros, y no hay para que escatimarles estas dotes, su inferioridad es evidente. Podrán, es verdad, presentar numerosa caballería pero contra su empuje están los fuegos de la artillería y la solidez de la infantería. Hará tres siglos, cuando los berberiscos tenían todavía la tradicion militar que les habian dejado los árabes y moriscos espulsados de España, eran muy hábiles en el manejo de la artillería, y á su notable superioridad en esta arma debió en parte el Moluco su victoria sobre D. Sebastian en la triste jornada de Alcazarquivir. Pero en el dia su artillería es muy escasa y pesimamente acondicionada, y lo poco que de ella saben se lo deben á los renegados, gente por lo general perdida é ignorante.

Repetimos que deseamos vivamente ver á nuestro ejército en rasa campaña, y tal es, según nuestras noticias, el principal afán de las tropas, porque la vida del campamento se les hace penosa, y en su ardoroso entusiasmo comprenden que para obtener ventajas reales y positivas y de resultados eficaces é inmediatos, es indispensable batir en regla á las tropas regulares del sultan. Desgraciadamente no ha sido posible hasta ahora conseguirlo, porque habiendo las condiciones marítimas forzado á todo el ejército á emprender la campaña de Ceuta, no queda mas remedio que vencer las dificultades topográficas. De este modo quedarán tambien vencidas en su mayor parte las dificultades sanitarias, que no han dejado de ser serias, y que si no han tomado mayor extension se debe á la incansable actividad y á la prevision con que en Ceuta y en varios puntos del litoral se ha organizado el servicio de hospitales con esmerada asistencia. No hay, sin embargo, que perder de vista la conveniencia de llevar la prevision hasta un término exagerado. Nada se pierde en que haya todo de sobra, y acerca de este punto volvemos á insistir en lo de las barracas para hospitales ambulantes.

Desde que anunciamos la marcha de algu-

nos batallones á Sevilla, Málaga y Valencia, se ha generalizado la idea de que estas fuerzas servirán de base para la organizacion del quinto cuerpo de ejército. Decimos esto lo mismo que de los hospitales: tener á mano nuevos recursos, es prudente. Si no hay necesidad de emplearlos, tanto mejor. Es preciso no perder de vista que la nacion está empeñada en una guerra de que no hay mas remedio que salir con honra. Sin medios no es posible vencer, y como la nacion lo que desea, quiere y pide es el triunfo, el gobierno puede dirigirse á ella con toda seguridad, pidiéndola cuanto necesita. Lo único que en su caso pedirá la nacion, y esto lo pedirá con justicia, es que sus sacrificios en hombres y dinero no sean estériles.»

—Al recibirse en las capitales de provincia el despacho telegráfico que anunciaba la última victoria alcanzada por nuestro ejército en Africa, una general alegría circuló por todas las clases, hubo repique de campanas é iluminacion en muchos puntos, y en otros se reunieron las músicas y dieron serenatas en celebracion de tan fausta nueva. El entusiasmo crece y se multiplica cada vez mas con las proezas que han hecho nuestros bisoños soldados, unos héroes capaces de competir con las tropas veteranas mas aguerridas.

—Hemos oido, aunque no salimos garantes de la noticia, que se han reunido algunos de los mas ricos capitalistas de esta corte, con el objeto de abrir una suscripcion para anticipar al gobierno español sin interés alguno, y por un término considerable, los fondos necesarios para satisfacer á Inglaterra los 44 millones de que se ha ocupado la prensa estos dias. Si la especie es exacta, seria una refutacion decisiva de los cargos de egoismo y falta de desprendimiento, que vemos repetidamente fulminados contra una respetable clase.

Por nuestra parte podemos hoy decir que si los capitalistas de Madrid no habian manifestado aun su laudable y significativo desigño, en otras partes ya se ha manifestado, según hemos leído en varios periódicos.

—Segun el *Noticiero de Hamburgo*, las invitaciones oficiales para el Congreso de Paris, por parte de Austria y Francia, designan como objetos principales:

Primero. Levantar acta del tratado de Zurich y de las modificaciones resultantes de los acuerdos tomados con respecto á la Italia central en los tratados de Viena, por lo cual los dos gobiernos dirigen sus invitaciones á todos los Estados que firmaron el acta del Congreso de Viena.

Segundo. Procurar, por los mejores medios, que se tranquilice Italia, y hacer que su prosperidad se funde sobre bases sólidas y duraderas. Uno y otro gobierno creen necesario que con respecto á este último punto, se avise á los gabinetes de Roma y Nápoles.

—Grecia.—Ha ocurrido en Atenas un hecho que ha causado profunda sensacion y mucho ruido en toda la Grecia. Dos ó tres dias antes de salir para Paris la viuda del último embajador que fué de aquel pais á Francia, ha abjurado públicamente su religion para abrazar la católica. A consecuencia de esto se ha puesto en vigor una ley, ya en desuso, que prescribe á todas las escuelas, cualquiera que sea su rito, tengan un sacerdote griego para la instruccion religiosa de los niños, y lo que hace que esta medida sea mas vejatoria, es, que no se trata de aplicar á las escuelas griegas y protestantes. Se asegura que la legacion de Francia ha hecho ya sus reclamaciones sobre el particular.

EL CORREO.

Suscripcion abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior. 25.940 rs.
D. Joaquin Vidal observante ex-
claustrado 40

D. Domingo Alzina id. id.	40
D. Antonio Bosch Pro. seculari- zado	80
El P. A. E.	20
D. Pedro Juan Serra, beneficiado en la Catedral	4
Total.	26,094

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

**+ San Silvestre, papa y mártir
y Santa Coloma virgen, y mártir.****Cultos.**—Para mañana sábado.

En la Catedral el M. I. Ayuntamiento celebra el aniversario de la Conquista de Mallorca. A las diez y media habrá misa solemne en cuyo ofertorio predicará el presbítero don Miguel Coll.

En S. Miguel al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad que por primera vez se dedica á Ntra. Sra. de la Salud, en memoria de la conquista de este reino y de la donacion que hizo el piadoso Rey D. Jaime 1.º de esta devota imágen á dicha iglesia parroquial.

En S. Nicolas al anochecer, poniéndose de manifiesto el Smo., tendrá lugar la funcion que se celebra anualmente en accion de gracias por los beneficios que Dios nos ha dispensado durante el traseurso del año. Luego de expuesta S. D. M. se hará la estacion, habrá sermón que dirá D. Cayetano Ignacio Seguí Pro. y se reservará despues de un solemne *Te-Deum*.

En S. Francisco de Asis continúan las cuarenta horas, siendo la exposicion á las siete de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor; á las tres y media de la tarde se rezará la corona, habrá maitines solemnes y la reserva.

ALCANCE.

Ya la Real Familia de España cuenta con otro vástago, con otra infanta nacida el 26 del corriente á las doce y media del día, y nuestra augusta soberana, feliz y gozando de la mas cabal salud, la estrecha en su regazo.

En medio del alborozo que nos causa tan fausto acontecimiento, y saludando del fondo de nuestro corazon, juntamente con todo el pueblo balear, á nuestra afortunada Reina y á su Augusto Esposo, felicitamos á todos los españoles por la gracia que el cielo nos ha concedido, y pedimos al Todopoderoso mil bendiciones para la dinastía que hoy se sienta en el solio de San Fernando. Sirvan estas seucillas palabras, para demostrar el profundo respeto con qué EL CORREO acoge cuanto tenga relacion con la felicidad y bienestar de nuestra Real Familia.

He aquí lo que acerca de este fausto acontecimiento, leemos en los periódicos de Madrid que nos acaba de traer el vapor Jaime 1.º

Madrid 26.—S. M. la Reina que en todo el día de ayer no esperiméntó novedad alguna ha empezado esta madrugada á sentir los primeros dolores de parto. Convocadas inmediatamente todas las personas que con arreglo al ceremonial deben concurrir á tan solemne acto, antes de las seis de la mañana se hallaba poblada la real cámara por toda la alta servidumbre de palacio, los ministros, embajadores, grandes dignatarios y autoridades de la capital.

A las once.—Continúan los dolores aunque

con alguna lentitud. S. M. la Reina se encuentra muy animosa, todo hace presumir un parto feliz. Que Dios abrevie los sufrimientos de nuestra escelsa y querida Soberana, y la permita abrazar en breve el fruto de su amor.

La Reina habia esperado que su alumbramiento tuviera lugar el sábado, fiesta santa de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo: dos de los principes, hijos de SS. MM. habian nacido en igual día de la semana, y la piedad de la Reina se lisonjeaba con la esperanza de que su nuevo vástago naciera en tan solemne aniversario.

A las doce.—Los dolores arrecian, las funciones naturales del parto siguen su curso regular. S. M. ha ocupado la cama dispuesta para el acto del alumbramiento. Hallanse en la régia estancia S. M. el Rey, la infanta doña Luisa Fernanda, la infanta doña Amalia, el médico de Cámara Sr. Corral y el confesor de Su Majestad P. Claret. En aposentos inmediatos están los demás individuos de la familia real, los médicos de Cámara y las azafatas.

A las doce y media.—S. M. la Reina da á luz con toda felicidad una hermosa infanta: pocos momentos despues se acerca el señor ministro de Gracia y Justicia para dar fe del sexo á que pertenecía el recién nacido y S. M. hace la presentacion con las ceremonias de costumbre á las personas invitadas á asistir al acto.

A la una menos cuarto se retiraban estas y S. M. seguia perfectamente.

S. A. recién nacida fué bautizada el 27 al medio día en la Real Capilla con el ceremonial y aparato de costumbre, siendo padrinos los Sres. Duques de Montpensier: los primeros nombres que se impusieron á la recién nacida fueron, Maria de la Concepcion, Francisca de Asis, Isabel, Lucia, Antonia de Padua y otros muchos.

S. M. la Reina seguia sin novedad el 28 del actual hasta cuyo día llegau las noticias que recibimos.

Madrid 24.—Ya no queda duda de que el día 15 acudilló á los moros el hermano del emperador. Todas las correspondencias del teatro de la guerra están conformes en ello. Asegúrase, dice una de estas cartas, que una de las kabilas venia mandada por el cherif, de que han hablado los periódicos, el mismo á quien tienen los moros gran veneracion por su ponerle descendiente de Mahoma, y del que se cuenta haberle dicho el emperador marroquí: *vé á la guerra y te regalo á Ceuta*. Tambien se dice que el moro que llevaba el estandarte marroquí, quedó muerto en la accion y que este fué roto en dos pedazos.

En el calor de la pelea los moros, segun su costumbre, gritaban con desentonada voceria, ¡perro cristiano! y al cargar á nuestros reducidos esclamaban ¡mio, mio, mio, como queriendo significar que el terreno les pertenecia. Se han cogido muchas armas y efectos y algunos caballos aunque muy malos. He visto una lujosa espingarda cuya culata está adornada con caireles de cuero, las abrazaderas de latón y toda ella muy primorosa. Tambien he visto una gümia con incrustaciones de plata en el puño y vaina. En fin, la jornada del 15 es, sin disputa, la mas gloriosa para nuestro ejército entre todas las que ha habido hasta ahora.

—Cuéntase que en la accion del 15, un cabo de artillería dijo á su teniente que estaba apuntando una pieza: «si Vd. me permitiera apuntar, ponía la granada en medio de aquel peloton.» El oficial, contestó: «si la pones te doy una onza de oro.» El cabo apuntó y disparó, y la granada cayendo y reventado en medio del grupo de moros, se vió materialmente lanzarse al aire miembros de estos, con una confusion espantosa. El oficial dió la onza al cabo, diciéndole: «la has ganado.»

—Defendiendo la formidable linea de fortificacion que tenemos en frente de las montañas de Anghera, parece que quedará la division de vanguardia, que se compondrá de diez y seis batallones, aparte de la guarnicion respetable que ha de quedar en Ceuta. El general Echa-

güe, jefe de la division de vanguardia, y que por su herida en un dedo estaba de baja, ya ha vuelto á subir al Serrallo, y próximamente se encargará del mando.

—En la accion del 15, la mas terrible hasta ahora para los moros, la artillería hizo algunos disparos tan certeros, que dejó una cañada, por donde aquellos descendian, enteramente sembrada de cadáveres, huyendo los que quedaron con vida por cuevas y vericuetos como almas que lleva el demonio. Habia quien tiraba el jaique para correr con mas velocidad, y quien gateaba por las grietas de las piedras y los troncos de los árboles, como si todo él se hubiera convertido en brazos y piernas.

—Hemos visto una carta de un oficial de la primera division que, refiriendo los heroicos hechos de armas ocurridos el día 15, cita entre otros el siguiente:

Venian, dice, dos batallones en retirada, aunque en buen orden, por la inmensa mayoría de tropas enemigas que los cargaban: un batallon del regimiento de Granada observó el peligro, y sin esperar órdenes de nadie, gritó su joven coronel ¡Viva la Reina! ¡A la bayoneta!... y cargó con tal denuedo este puñado de valientes, que parecian águilas, que recordé con placer los fieros ataques que nos cuenta la historia, de los antiguos tercios castellanos. El enemigo retrocedió lleno de espanto; nuestro simpático coronel recibió un abrazo del general García, y el citado batallon muchos elogios: el bravo y sin par sereno, general O'Donnell, dijo al coronel: «Ese hecho merece dos entorchados» y contestó: señor, yo no merezco nada, todo para mi batallon.»

Madrid 17.

—Otro ataque y otro descalabro de las tenaces masas marroquíes han tenido lugar el día 25. Sin duda por el temporal no se ha recibido, segun advierte la *Gaceta*, el parte de la accion á que se refiere el siguiente despacho telegráfico que hoy publica.

El Capitan general en jefe del ejército de Africa, desde el campamento de las alturas del Serrallo ayer á las ocho y cuarenta minutos de la mañana, participa á este ministerio prosiguiente:

«El temporal que empezó ayer al concluir el ataque, arreció al principio de la noche, y al amanecer ha parado el agua, si bien continua el viento. Las pérdidas de la jornada de ayer consisten en un jefe y tres oficiales, heridos, tres de ellos leves, á saber: D. José Valenzuela, primer comandante del regimiento de la Albuera; D. José Juani, capitan del de Zamora; D. Nicolás Esteban, teniente, y don Juan Ibarra, subteniente, del mismo cuerpo; en 43 individuos de tropa, y en ocho muertos de esta ultima clase. Las del enemigo, segun noticias que se tienen, son considerables porque ademas de los que fueron cortados, los destrozó mucho la artillería y la fusilería.»

Madrid 28.

Segun despacho telegrafico expedido en Ceuta anoche á las 9 y 50 minutos, recibido á las 2 y 45 de esta madrugada, continuaba el temporal de agua; pero con síntomas de ceder: el espíritu del ejército era inmejorable, sin que haya habido necesidad de formar una sola sumaria ni de castigar exceso de ningún género.

—A las ocho de hoy no ocurría novedad en el campamento.

FONDOS PUBLICOS.

En la Bolsa de ayer solo se publicaron dos operaciones de consolidado, una al contado á 44-20, y otra á fin del corriente á 44-25.

La diferida se ofrecia á 34, y hallaba dinero á 33-95.

A última hora quedaba el consolidado á 44-30 y la diferida á 34.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

Escuela de adultos,

bajo la direccion del profesor de primera enseñanza,

D. JAIME LUIS RAMONELL Y SAMPOL.

Este establecimiento se abrirá al público el día 2 de enero próximo á las siete de la noche, y seguirá todos los días no festivos. En él se enseñará, desde la expresada hora, hasta las nueve, Lectura, Escritura, Arimética y Dibujo lineal.

Los que quieran cursar dichas materias, ó solo alguna, ó algunas de ellas, se verán con el profesor que vive calle del Peso de la Harina, manzana 45, número 78, piso 2°.

El Porvenir de las familias.

Debiendo remitirse, por caducados, á la Direccion general el día 31 del presente mes, todos los recibos pertenecientes á la anualidad de 1859 que no hayan sido cobrados; se advierte á los señores suscritores que aun tengan en descubierto dicha anualidad, á fin de que pasen á retirarlos de esta Sub-direccion principal, situada en la calle de doña Mira, número 5; donde obrarán hasta el día 30 del corriente.

Palma 2 de diciembre de 1859.—El inspector sub-director principal.—Antonio Martinez Felices.

A la Novedad.

Calle de Santo Domingo núm. 25 esquina á la Zapatería.

Se ha recibido un gran surtido de paraguas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 5 1/2 á 30 pesetas uno.

Zapatos de goma para Srá. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de esquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Venta.

Se desea vender un carro-tartana y un birlocho ambos con muelles. En la calle de la Calatrava núm. 48 de la manzana 35 darán razon.

Aviso.

El jueves 5 de Enero proximo á las 7 de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, la casa botiga y pisos sita en la alle de las carasas; y la casa y tierra junto á Son Rapiña que se estan subastando, cuyos remates tendrán lugar con arreglo á los planos de condiciones que tiene en su poder Andres Serra Corredor de esta Capital.

Otro.

Todo maestro zapatero que quiera contratar de 100 á 600 pares de borceguis de tropa podrá pasar en casa del maestro zapatero del regimiento de Asturias, que habita en el Mereado donde encontrará las condiciones de los mencionados y muestras al efecto, y tratarán en caso de convenirse.

La Tutelar.

En poder del banquero de esta compañía Don Gregorio Oliver que vive en latravesía de la cuesta de Ambrós á la de Danus núm. 9, se hallan los recibos de la anualidad que vence en 31 del actual mes de diciembre.

Lo que se hace saber á los suscritores para que pasen á recoger y pagar los que respectivamente les correspondan, hasta el 15 de enero próximo en cuyo día se cierra el cobro.

Ignorándose la actual residencia de Doña Maria Coll vinda de Gallard á quien se le tiene escrito para que venga á recoger los 1696 rs. 12 cént. que le correspondieron en la liquidacion de este año 1859, y obran en poder del inspector de dicha compañía D. José Gonzalez Pecellin; se suplica á la persona que pueda saberlo, dé conocimiento á la interesada ó en las oficinas de la Tutelar sitas en la calle d' en Savellá núm 45.

La Tutelar signiando su curso ordinario y creciente se eleva en el día á la considerable suma de CUATROCIENTOS SESENTA Y CUATRO MILLONES, OCHOCIENTOS TREINTA Y UN MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y OCHO reales de capital suscrito.

Caja universal de capitales,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Encontrándose en poder de D. Miguel Humbert. banquero de esta compañía, los recibos de la anualidad correspondiente al 31 de diciembre, se avisa á los suscritores, á fin de que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 15 de enero de 1860, teniendo presente lo que disponen los artículos 15 y 16 de los Estatutos, insertos al dorso de sus polizas.

Nota. Todos los que se suscribieron hasta 31 de enero gozarán la ventaja de ingresar en la liquidacion del quinquenio, que comienza á contarse desde 1.º del mismo.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado Á LA CIUDAD DE PALMA, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2rs. menos por cana.
Id. id. 21 á 28 5 id. id.
Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. 9/4 á 15/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 15 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

A las ninfas palmesanas.

Calle de Bactaxos núm. 52 tienda contigua al horno den Frau.

Acaban de recibirse en dicho establecimiento un gran surtido de los objetos siguientes:

ZAPATOS de goma ingleses y franceses de 12, 14 y 15 rs. para señora y de 16, 20 y 22 para caballero.

ADEREZOS, medios aderezos alfileres, aretes de acero y aluminium de esquisito gusto y última novedad.

PERFUMERÍA estrangera clase superior y legítima agua de Colonia.

CUCHARONES, cubiertos, cuchillos, cucharitas de Alpaca de primera clase.

ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades y monumentos de Francia, Italia, Suiza, Tierra Santa, España y de estas islas Baleares desde el infimo precio de 12 cuartos á 4 pesetas una.

SOMBRILLAS, PARAGUAS, abanicos, portamonedas, petacas, targeteros superiores propios para regalos etc., y ademas una porcion de otros artículos de novedad que se expenderán á una fabulosa BARATURA.

Horticultura y Floricultura.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la Puerta pintada debajo de la muralla, acaba de recibir una coleccion de árboles frutales como son Perales, Manzanos, etc. y Moreras de buena calidad para alimentar los gusanos de seda.

Como tambien se halla en dicho punto una buena variedad de rosales y arbustos de flores.

Confitería Suiza.

Se acaba de recibir

aceituna sevillana, queso de bola, de Holanda y de manteca, mantequilla de Flandes, id. de Soria, salchichon de Vich.

En este mismo establecimiento se necesita un aprendiz.

Pérdida.

Ayer se pidió un alfiler de diamantes desde la pescadería, cuesta d' en Rata, por las Teresas hasta el Hospital general. Se suplica á la persona que lo hubiese hallado que se presente en esta imprenta y se gratificará con 6 duros.

Teatro del Circulo.

Funcion 53 para el sábado 31 de diciembre.

Se pondrá en escena la ópera bufa, nunca representada en los teatros de esta Capital, música del maestro De Gioia.

DON CHECCO

Personages. Actores.
Bartolaccio. Sr. De-Giovanni.
Jiosina. Sr. Fossa-Ferrer.
Carletto. Sr. Bottagisi.
D. Checo Ceriboglio. Sr. Carapia.
Roberto. Sr. Ballezá.
Succhiello Scorticone. Sr. Papiol.

Coro de aldeanos etc.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo

P. V. S. S.
Juan Villalonga